



Buscar

Enviar

Comentar

Compartir

MEDIO AMBIENTE

Alertas por incendios forestales vuelven a aumentar: 746 municipios en riesgo



Expertos creen que los incendios serán más graves cada año por cuenta del cambio climático y el fenómeno de El Niño.

FOTO: Juan Pablo Rueda. EL TIEMPO

La ministra de Ambiente, Susana Muhamad, señaló que 293 municipios están en alerta roja.



EDWIN CAICEDO

abril 15 de 2024, 08:55 A.M.

+ Ver Más

Unirse a whatsapp

Las alertas por incendios forestales volvieron a activarse en Colombia, eso a pesar del debilitamiento del actual fenómeno de El Niño. Así lo anunció este lunes la ministra de Ambiente, Susana Muhamad, quien señaló que la más de la mitad del territorio nacional está bajo alerta.

Temas Relacionados

BARRANQUILLA ABRIL 14 DE 2024

Extienden recomendaciones ante alerta de incendios forestales en el Atlántico



MEDELLÍN ABRIL 5 DE 2024

Más de 600 incendios forestales dejó la temporada de menos lluvias en Antioquia



SANTANDER MARZO 31 DE 2024

Poco a poco los frailejones florecen en el páramo de Berlín: las imágenes del milagro



OTRAS CIUDADES MARZO 31 DE 2024

Más de 20.000 litros de agua han lanzado para frenar el incendio forestal en Sucre



BARRANQUILLA

Extienden recomendaciones ante alerta de incendios forestales en el Atlántico





Unirme al canal de WhatsApp de noticias EL TIEMPO

De acuerdo con los datos más actualizados generados por el Ideam, con corte al 14 de abril, hay en total 746 municipios con algún tipo de alerta por incendios. De esos: 293 están en alerta roja, 261 en alerta naranja y 192 en alerta amarilla.

La región que más alarma genera es la Andina, donde en total 487 municipios están en alerta, le sigue la Caribe con 186 municipios en alerta y posteriormente el Pacífico con 96 municipios.

(Lea también: '[Hemos deforestado el 80 por ciento de los Andes](#)', asegura Minambiente).



En las últimas 24 horas se han atendido cinco incendios forestales.

FOTO: Juan Pablo Rueda / EL TIEMPO

La funcionaria resaltó que aunque el fenómeno de El Niño ya ha empezado a debilitarse, y se espera que a final de esta semana empiecen a regresar las lluvias, las condiciones secas de las diferentes regiones han facilitado el aumento de las alertas por incendios. Es clave señalar que estas alertas no se traducen en incendios activos, sino en condiciones propicias para que surjan las conflagraciones.

En ese sentido, durante las últimas 24 horas se han atendido en total cinco incendios forestales en el país. “El Niño ya empezó a debilitarse con la baja de las temperaturas en el océano Pacífico. Se esperaba que esto indujera el regreso de las lluvias en marzo. Sin embargo, marzo fue un mes muy seco, algo que no tiene que ver totalmente con el fenómeno de El Niño, sino con la convergencia de otros fenómenos”, resaltó Muhamad.

¿Por qué marzo fue tan seco?

De acuerdo con la directora del Ideam, Ghislaine Echeverry, hubo varios factores que impactaron más allá de El Niño y que han propiciado un clima seco cuando se esperaban lluvias.

Entre dichos factores están el debilitamiento de los vientos debido a una anomalía térmica en el océano Atlántico; sumado a ello la zona de convergencia intertropical que ha estado bastante débil, lo que ha hecho que la temporada de lluvias no se instale como se esperaba; y finalmente la Oscilación de Madden y Julian que llegó con una intensidad subsiguiente, lo que también ha limitado las lluvias.

(Lea también: [¿Cuándo inicia la temporada de lluvias y qué tanto lloverá este año?](#)).



Los habitantes del sur del Atlántico han sufrido por el intenso verano.

FOTO: Archivo Vanexa Romero / EL TIEMPO

“En este momento estamos esperando esa transición a fase neutra entre abril y junio, que es lo que está pasando. Lo que esperamos para los próximos días es que ya empiece a instalarse la temporada de lluvias con fuerza”, resaltó Echeverry.

Situación actual de los embalses

En cuanto a la crítica situación de los embalses en Bogotá, la ministra Muhamad resaltó que el sistema Chingaza tiene actualmente un nivel de 15,87 % y se espera que aumente al 20 % en el mes de abril. Y si bien eso es positivo, desde el Ideam se esperan dos fenómenos: si bien en junio, julio y agosto se esperan fuertes lluvias que mejoren los niveles de embalses en la región Andina y Caribe; esto podría afectar los sistemas de alcantarillado debido a los fuertes niveles de precipitación que se esperan.

Sin embargo, **en la Orinoquia y la Amazonia van a tener lluvias por debajo de lo normal durante lo que resta este año, lo que plantea también un escenario de alarma para el sur del país. De acuerdo con Muhamad, lo que se está viendo son los impactos de acciones como la deforestación en la Amazonia, que según estudios entrega el 35 % de la humedad que llega a Chingaza, que es de donde surgen las lluvias que nutren al páramo.** “Hemos causado esto (por la deforestación)”, resaltó la funcionaria.

(Lea también: [Ideam anunció la fecha de inicio de la temporada de huracanes: habría más este año](#)).



El bajo nivel de los embalses en Bogotá tiene en alerta a la ciudad. En la foto el embalse San Rafael, uno de los que hace parte del sistema Chingaza.

FOTO: Néstor Gómez. EL TIEMPO

Finalmente, en cuanto a cifras generales de desabastecimiento de agua, desde que inició el fenómeno de El Niño a finales del año pasado, se han registrado en el país un total de 273 municipios de 24 departamentos con desabastecimiento. Es decir, en estas zonas la captación de agua durante los últimos cinco meses ha llegado a niveles que ha requerido que los municipios soliciten apoyo del gobierno nacional para enfrentar la crisis.

EDWIN CAICEDO | REDACTOR MEDIOAMBIENTE

@CAICEDOUROS | @ELTIEMPOVERDE

[RELACIONADOS](#) | [INCENDIOS FORESTALES](#) | [INCENDIOS](#) | [INCENDIOS COLOMBIA](#) | [INCENDIOS BOGOTÁ](#) | [INCENDIOS EN COLOMBIA](#) | [INCENDIOS FORESTALES EN COLOMBIA](#)

Reciba noticias de EL TIEMPO desde Google News



EDWIN CAICEDO

abril 15 de 2024, 08:55 A.M.

Comentar Guardar Reportar Portada

Artículos en tendencia